6 INTERNACIONALES MAYO 2013 > viernes 17 Grand



hilo**directo**

CHINA PONE EN PRÁCTICA NUEVAS

El Consejo de Estado de China anunció una lista de 71 actividades que en lo adelante solo requerirán aprobaciones de bajo nivel, lo cual reduce la intervención del Gobierno en asuntos sociales y económicos. La medida forma parte del proceso de reformas anunciado por el nuevo Ejecutivo con la intención de aligerar la carga de dicho Consejo, y que pueda centrarse en temas cruciales para el desarrollo del país, según fuentes oficiales. Voceros precisaron que este movimiento intenta bajar los parámetros para la entrada al mercado, profundizar las reformas de la estructura de las inversiones y conceder papel desta cado al mercado en la distribución de recursos. También pretende inspirar a las empresas a utilizar su propio poder para el desarrollo. (PL)

SATÉLITE ECUATORIANO TRANSMITIÓ PRIMERAS IMÁGENES DESDE EL ESPACIO



El satélite ecuatoriano Pegaso transmitió el jueves sus primeras imágenes de video con audio en tiempo real desde que fue puesto en órbita el pasado 25 de abril, informó la Agencia Espacial Civil Ecuatoriana (EXA). La señal del nanosatélite NEE-01 fue recibida hacia las 10:40 hora local v duró cerca de seis minutos, durante los cuales se apreció la curvatura terrestre y se escucharon las notas del himno nacional ecuatoriano. El registro fue monitoreado desde una central del Servicio Integrado de Seguridad (ECU911) en el puerto de Guayaquil (suroeste), por un equipo que lidera Ronnie Nader, primer y único cosmonauta ecuatoriano y quien dirige la EXA. "La cámara estaba apuntando hacia el Este, vimos primero Venezuela la Amazonía", dijo Nader a periodistas.

GRAN ASTEROIDE SE ACERCA A LA TIERRA

Un asteroide nueve veces más grande que un transatlántico realizará su máxima aproximación a la Tierra el próximo 31 de mayo. La roca espacial no supone peligro alguno, pues volará a una distancia de 5,8 millones de kilómetros del cuarto planeta del Sistema Solar, precisaron astrónomos del Laboratorio de Propulsión a Chorro (JPL) de la NASA en Pasadena, California. "El acercamiento de un asteroide constituye una oportunidad científica para estudiarlo en detalle y entender su tamaño, forma, rotación y superficie", explicó Lanza Benner, investigador principal del radar **Goldstone** en el JPL. **(PL)**

MÁS CERCA DE LA CLONACIÓN DE EMBRIONES HUMANOS



Científicos en EE.UU. dicen haber creado un embrión humano temprano mediante la clonación. Desde que investigadores británicos crearon a la oveja Dolly en 1996, científicos en todo el mundo han intentado aplicar el mismo sistema reproductivo en células humanas. Un equipo de investigadores de Oregon dice haber trasplantado material de una célula adulta a un óvulo al que le habían eliminado su contenido genético. Luego, estimularon los óvulos sin fertilizar con electricidad, para que se desarrollasen y transformasen en células madre embrionarias. Quienes están a favor de este procedimiento confían en que estas células sirvan para reparar tejidos dañados y para curar enfermedades. (BBC Mundo)

Evo Morales llama a defender el proceso de cambios en Bolivia

LA PAZ, 16 de mayo.—El presidente boliviano, Evo Morales, convocó este jueves a la movilización para "el proceso de cambios" iniciado en el 2005, ante el paro de la Central Obrera Boliviana (COB), que ya cumple 11 días y se ha ido radicalizando con bloqueos de carreteras, huelgas de hambre y enfrentamientos aislados entre la Policía y los manifestantes.

El Mandatario destacó las diferencias entre la posición de la COB y el Gobierno en cuanto a la Ley de Pensiones, a raíz del pedido de la organización obrera de un aumento del 100 % de las jubilaciones, una petición considerada desmedida por

el Ejecutivo por poner en riesgo a largo plazo el sistema de pensiones para el resto de los trabajadores.

En ese sentido, señaló que "hay compañeros de la COB que solo piensan en grupos privilegiados, y el Gobierno defiende el derecho de los trabajadores, de la mayoría de los trabajadores".

Igualmente dijo, según PL, que para él "sería fácil aceptar sus propuestas para ganarme su confianza, pero hay que pensar en las futuras generaciones y no en las próximas elecciones".

Al promulgar la Ley 378, de Incremento



El paro de la COB incluye bloqueo de carreteras.

de la Renta Dignidad, la cual beneficiará a cientos de miles de adultos mayores en el país, Morales se refirió a las últimas rondas de negociaciones con la mayor central sindical del país. Al respecto dijo que los representantes de la organización obrera, tal vez mal asesorados, no contaban con argumentos técnicos ni financieros para sustentar sus propuestas.

El Presidente recordó también la situación de miles de trabajadores del campo, explotados por años, sin jubilación, y obligados a trabajar desde niños hasta la muerte, una de las causas por las cuales se aprobó la nueva Lev.

EE.UU. no actuará en solitario respecto a Siria, según Obama

WASHINGTON, 16 de mayo.—El presidente de Estados Unidos, Barack Obama, dijo hoy que la situación en Siria es un asunto de la comunidad internacional e insistió en que su país no actuará en solitario para poner fin al conflicto.

Sin embargo, aseguró que Estados Unidos tiene "el derecho" a tomar medidas, tanto diplomáticas como militares, para resolver la crisis en esa nación árabe, en una rueda de prensa conjunta en la Casa Blanca con el primer ministro turco, Recep Tayyip Erdogan.

"No excluyo medidas adicionales, tanto diplomáticas como militares, porque las armas químicas en Siria amenazan nuestra seguridad, así como la seguridad de nuestros aliados y vecinos", refirió citado por AFP.

Añadió que EE.UU. sigue recolectando pruebas sobre el supuesto uso de armas químicas en Siria, en un escenario muy parecido al fabricado antes de la intervención norteamericana en Iraq en el 2003.

Un equipo de la ONU confirmó recientemente no haber encontrado pruebas que demuestren el uso de este tipo de armamento por parte del gobierno de Bachar al-Assad.

Croacia ingresará a la Unión Europea

BERLIN, 16 mayo.—La Cámara Baja del Parlamento alemán aprobó el jueves el ingreso de Croacia a la Unión Europea, eliminando el último obstáculo formal para que la exrepública yugoslava ingrese al bloque el 1ro. de julio.

Alemania, la mayor y más poderosa economía de la UE, fue el último Estado miembro en ratificar el tratado de acceso debido a que había esperado el reporte final de la Comisión Europea sobre la preparación de Croacia para unirse al bloque, informa Reuters.

De 589 legisladores, 583 votaron que sí y seis se abstuvieron. El tratado ahora será aprobado por la Cámara Alta del Parlamento alemán.

Croacia inició las negociaciones de

acceso en el 2005 y las completó a mediados del 2011.

"El ingreso de Croacia muestra que el atractivo de la UE sigue intacto. Europa no es solo la crisis. La perspectiva de ingreso al bloque es lo que impulsa reformas en nuestro vecindario", dijo el ministro de Relaciones Exteriores alemán, Guido Westerwelle.

Sin embargo, varios analistas coinciden en que la llegada de Croacia a la Unión ocurrirá en una de las peores crisis en la historia del bloque integracionista. La modesta economía croata deberá insertarse en un contexto dominado por gigantes como Alemania, Francia y Reino Unido, una fórmula que ha sido destructiva para economías más pequeñas como las de Irlanda, Portugal y Grecia.



El expresidente de EE.UU., Bill Clinton, saluda al mandatario colombiano. Juan Manuel Santos.

Bill Clinton apoya diálogos de paz colombianos

CARTAGENA DE INDIAS, Colombia, 16 de mayo.—"El riesgo de fallar no es argumento para no intentarlo. Es preferible fallar en el intento que no intentarlo por miedo a fallar", le manifestó el expresidente estadounidense Bill Clinton (1993-2001) al mandatario colombiano Juan Manuel Santos, tras felicitarlo por su insistencia en buscar la paz por la vía del diálogo, según destaca el periódico colombiano El Tiempo.

Clinton, de visita en la nación sudamericana para impulsar actividades filantrópicas, instó a Santos a no abandonar las conversaciones que desarrolla su Ejecutivo en La Habana con las Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia-Ejército del Pueblo (FARC-EP).

Los diálogos iniciados el pasado 19 de noviembre transitan en este momento por su noveno ciclo, con avances en el polémico tema del desarrollo agrario integral y perspectivas de iniciar las discusiones sobre la participación política, segundo punto de la agenda.

Estudiantes ocupan Ministerio de Hacienda en Chile

SANTIAGO DE CHILE, 16 de mayo.—Decenas de estudiantes ocuparon hoy la sede del Ministerio de Hacienda en Chile pidiendo educación pública gratuita, reportó DPA.

"Queremos que el Gobierno escuche a la ciudadanía y sus demandas, anunciando este 21 de mayo el impulso de reformas que garanticen los derechos sociales", dijo el presidente de la Federación de Estudiantes de la Universidad de Valparaíso, Mario Domínguez.

La protesta está enmarcada en otra serie de advertencias que hicieron dirigentes estudiantiles a la autoridad, cuyo telón de fondo son los comicios presidenciales y legislativos de noviembre.

El Gobierno ha subrayado sus esfuerzos en educación, que incluyen elevar las subvenciones a liceos y reducir la tasa de interés que pagan los alumnos en las universidades.

La crisis estudiantil, cuyo centro es que las familias deben pagar hasta 900 dólares mensuales para que sus hijos estudien en la educación universitaria pública, motivó ya dos marchas con unos 100 mil estudiantes en las últimas semanas.

El conflicto está relacionado con la desigual distribución del desarrollo en el país y el retiro del Estado en la generación de educación.